

to que se persigue es dotar a España de rápidas comunicaciones eléctricas y especialmente telefónicas, toda vez que, el más moderno de todos los servicios y el que está llamado a desarrollarse con mayor rapidez y esplendor, es el telefónico.

Trata la Memoria explicativa que acompaña al proyecto de la incautación por el Estado, y con ayuda de las Diputaciones provinciales, de las redes telefónicas interurbanas ya construidas y en explotación.

Debemos advertir al lector que antes de que se solicitase la cooperación de las Diputaciones, éstas ya habían ofrecido subvenciones con dicho objeto, oscilando entre el 25 y el 35 por 100 de su importe.

El lector podrá darse cuenta de las ventajas que a todo el mundo reportaría el que las líneas telefónicas particulares pasen a poder del Estado, si le decimos que con ello se abaratarían las tarifas telefónicas.

Y ya que hablo de tarifas voy a comparar las que tiene el Estado y las que aplican la Compañía Peninsular a sus abonados.

Hoy, una conferencia telefónica celebrada por líneas a cargo del Cuerpo de Telégrafos, entre La Coruña y Barcelona, por ejemplo, cuesta 0'75 pts. por cada tres minutos, para el público en general, comprendido el aviso de conferencia, y sólo 0'50 pts. para los abonados del Estado; es decir, que el precio de la conferencia por cada tres minutos y cualquiera que sea la distancia que medie entre los conferenciantes es de 0'50 y 0'25 pts. el aviso para la conferencia que se lleva a domicilio.

La Compañía Interurbana (\*) tiene una tarifa bien distinta. Tasa sus conferencias con arreglo al tiempo que dura y al número de kilómetros que hay entre las estaciones que celebran la conferencia.

No tengo a mano la tarifa de conferencias de dicha Compañía, pero puedo asegurar al lector que la misma conferencia a que antes me refería, no costaría menos de seis o siete pesetas celebrada entre estaciones pertenecientes a una compañía particular.

Oficial Z.

## DE SOCIEDAD

Con sus sobrinas las señoritas de Barco, pasa el verano en Pastrana doña María Tejada, viuda de Fernández Ruiz.

—La familia de D. Julián Gil pasará una temporada en Almonacid de Zorita.

—Se encuentra enferma, aunque no de cuidado, la niña Soledad Leblie, hija del oficial de telégrafos don Horacio.

—También se hallan algo delicados dos niños del profesor de francés del Co-

(\*) Nos referimos únicamente a esta Compañía, por ser la más poderosa de cuantas existen y la más explotadora de los servicios telefónicos.

legio de Huérfanos, D. Manuel Baldasano.

—El lunes dejó de existir la señora madre política de nuestro respetado y querido amigo el teniente coronel de Ingenieros, D. Francisco de Rojas.

Reciba toda su familia la sincera expresión de nuestro pésame.

—En Toledo falleció días pasados un hermano del capitán de Infantería don Daniel Bazán, a quien hacemos presente nuestro sentimiento.

## DE LA REGIÓN

Cogolludo

Terminaron las fiestas de esta villa, sin que a pesar de la mucha concurrencia haya sucedido ningún hecho lamentable.

Las religiosas han sido muy solemnes, asistiendo muchos fieles, deseosos de oír al R. P. de las Escuelas Pías de San Antonio Abad, de Madrid, D. Gumersindo García, que durante todo el novenario y en el día de la fiesta ha ocupado la Sagrada cátedra, llamando la atención fervorosa de los concurrentes al templo por el gran fondo de sus conferencias.

De la corrida de novillos, nada puede decirse, porque resultaron unos solemnes mansos, excepto el segundo que dió algo juego, saliendo el público defraudado por estar en la creencia de que los toros serían bravos, teniendo en cuenta el coste de ellos. (Cuánto mejor empleada hubiera sido esa cantidad en cosas de absoluta necesidad y de más provecho para la localidad!

Por las malas condiciones de las reses, el novillero Emilio Llorente (Bombrito) y sus peones poco pudieron hacer, a pesar de sus buenos deseos de quedar bien.

Los bailes, muy animados y concurridos, especialmente los cuatro celebrados en el bonito salón del casino de «La Unión». — *El Corresponsal.*

## - Vida Nacional -

Por fin vuelve a renacer de nuevo la calma en España.

Trácnos los diarios noticias tranquilizadoras y ya podemos caminar por las calles despreocupados, sin pensar más que en nuestros asuntos particulares.

Una nota triste e independiente de las desgracias ocasionadas por la fracasada huelga general debemos apuntar.

Fué la inesperada muerte del valiente capitán de Infantería Sr. Vallespin, que haciendo maniobras de aviación y sin saberse aún las causas, se estrelló contra tierra, siendo inútiles los auxilios de los médicos.

—Los aliadófilos se apuntan un cargo más contra los boches por el torpe-

deamiento del vapor sueco «Jarl», que conducía pasta de papel a España.

—Signen prohibidas las conferencias telefónicas y la censura no ha dejado aún el lápiz rojo.

## Resumen extranjero



LLOYD GEORGE

*«primer ministro del Gabinete inglés quien ha afirmado que Bélgica será liberada el próximo otoño, habiendo pronunciado otro importante discurso del que a continuación hacemos una referencia.»*

M. Kennedy Jones pide a Lloyd George, primer ministro de Inglaterra, declare francamente la situación actual del país con respecto a la guerra Europea, pues considera que hora es ya de poner fin a la ofensiva de paz de los amigos de Alemania.

Lloyd George se ocupa del problema de aprovisionamiento, manifestando que la situación, que era crítica al principio del año, ha mejorado grandemente.

Los stocks de trigo, que el año último eran de 18.842.000 hectolitros, son ahora de 24.716.000 hectolitros.

—Del parte oficial francés, copiamos: «Los alemanes han incendiado la catedral de San Quintín, que arde desde hace varias horas.»

—Ocupanse los periódicos extranjeros de los sucesos desarrollados en Madrid y determinadas poblaciones españolas con motivo de la pasada huelga, que algunos consideran como fracasada revolución, haciendo los consabidos comentarios.

## Información militar

Les ha sido concedida gratificación de industria a los comandantes de Ingenieros D. Aristides Fernández, don

